

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihueña: un mes. 1 peseta.
Fuera: trimestre, 3'50

VIERNES 20 DE ENERO DE 1888.

OFICINA, SANTA LUCIA 10.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales. Pagos adelantados.

ANUNCIO.

CARETAS

EN «EL NUEVO JARDIN»

1—PUERTA NUEVA—1

FRENTE A LA FARMACIA DE BALLESTROS.

En dicho establecimiento se ha recibido un variado surtido en ANTIFACES de hule con adornos de algodón, raso y blonda, á precios sumamente económicos. Se vende al por mayor y menor.

EL DIARIO DE ORIHUELA

AYUNTAMIENTO

Sesion de ayer 19 de Enero de 1888.

Presidida por el Sr. Lopez Garcia y con asistencia de los concejales señores Calvet, Brú, Moreno, Agrasot, Sarget, Ferrer, Roman, Pastor, Iborra, Costa, Arnaldo y Balaguer (D. Sixto), dió principio a sesion de ayer por la aprobacion del acta de la anterior y la lectura de algunas disposiciones de interés contenidas en varios números del «Boletín Oficial» de la provincia.

Entróse despues en el despacho ordinario dándose primeramente cuenta de una exposicion de Francisco Ortuño en la cual solicita permiso para hacer reparaciones en una casa de su propiedad situada en la plaza de San Agustin. Dicha exposicion pasó á informe de la comision de Ornato, la cual presentó dictámen favorable á la concesion de la autorizacion solicitada por José Cases en la sesion última, para reparar una casa de su propiedad situada en la calle de San Juan.

Despues leyóse un informe del Ingeniero jefe de caminos, canales y puertos de la provincia, para que se acceda á la solicitud presentada por Antonio Garcia Ais referente á la construccion de una casa junto á la carretera del Alto de las Atalayas á Murcia y en el kilómetro 48, siempre que en la edificacion se sujete á las condiciones que prescribe la ley de policia de carreteras.

A continuacion volvióse á resucitar la cuestion de los pastos de los montes «La Sierra» y «Hurchillo» en cuyo asunto como ya saben nuestros lectores, se ha presentado al cabo de los años mil el Ingeniero de montes de la provincia reclamando para el Estado la propiedad de aquellos pastos, pretension á que el Ayuntamiento se niega muy fundadamente por ser dichos montes de los bienes procomunales de este municipio. El Excmo. Ayuntamiento acordó protestar nuevamente de la subasta anunciada en Alicante y entablar inmediatamente las negociaciones oportunas á fin de ser reintegrado en sus derechos.

Se dió cuenta seguidamente de haber presentado D. Luis Maseres su título de abogado para su inscripcion en la matricula industrial, acordándose con arreglo á lo pedido.

Se autorizó despues el pago del semes-

tre de alquiler vencido, de la casa-cuartel de los batallones Depósito y Reserva.

El secretario Sr. Lopez dió lectura de una comunicacion del representante de los Sres. Gibbons, á cuya comunicacion acompaña una carta de dichos señores, en la cual se manifiesta á la Corporacion municipal el decidido propósito de establecer en esta poblacion el alumbrado por gas y se pide un plazo para comenzar los trabajos conducentes á aquel fin. En dicha carta se hace saber además que la dilacion habida fué única y exclusivamente motivada por los fuertes calores del estio que no pudieron soportar los obreros ingleses, por lo que se paralizaron los trabajos en Játiva siendo reanudados en la época señalada para la instalacion en Orihueña.

En vista de las justas causas alegadas, el Ayuntamiento acordó conceder á los Sres. Gibbons todo el mes de Febrero por última y definitiva prórroga para empezar los trabajos.

Terminado el despacho de los asuntos ordinarios, el Sr Balaguer, hizo uso de la palabra para hacer presente la necesidad y conveniencia de que Orihueña y su término estuviera representada en la próxima Exposicion de Barcelona, pronunciando con este motivo un breve y elocuente discurso lleno de atinados juicios y patrióticas consideraciones dignas del mayor encomio. La Corporacion aplazó el estudio de este asunto hasta una de las próximas sesiones en que reunidos los datos necesarios, pueda resolverse con acierto en cuestion de tan extraordinaria importancia para Orihueña.

El Sr. Ferrer hizo una pregunta á la presidencia encaminada á saber si la composicion de los portillos de las márgenes del Segura corresponde al Ayuntamiento ó al Juzgado de aguas y si tales reparos son de la exclusiva competencia de la Autoridad acuática así como explicacion del porqué han sido pagados los gastos de reparacion de los portillos en la última avenida por el Municipio.

El Sr. Alcalde-presidente contesta que la composicion de los portillos corre á cargo en toda época del Juzgado de aguas y que si pagó la Tesorería municipal los trabajos últimamente hechos en las márgenes del rio, fué por la urgencia que requería la composicion de los expresados portillos, pero siempre con el derecho á ser reintegrados de los gastos llevados á cabo y que no son en modo alguno competencia del Ayuntamiento.

El Sr. Pastor, por último, suplicó á la Corporacion para que escitase el celo del Sr. Juez de aguas á fin de que se activen los trabajos de recaudacion de las derramas impuestas toda vez que segun las Ordenanzas, si trascurriesen cuatro años sin haberse llevado á efecto lo acordado, quedarían inválidos los acuerdos tomados y no habría derecho alguno á exigir el pago á los regantes.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesion.

SUETOS Y NOTICIAS

No es cierto que un periódico local cambie de direccion como asegura «La Crónica».

Tampoco es exacto que rehuyamos continuar

debatido con el semanario canovista en cuestiones ortográficas ó gramaticales; lo que ocurre es que para censurar las faltas de «La Crónica» se necesitaría un periódico como el «Times» y el nuestro bastante reducido de tamaño, no lo costea ningun rico como le sucede al colega; lo sostiene y dá vida la opinion y esta no es partidaria de malgastar el tiempo.

Lo que los suscritores de EL DIARIO desean es que este procure por el bien de la poblacion, que de cuenta de todos los sucesos que sean dignos de ser conocidos y que no moteje á los empleados dignos y honrados con el calificativo de «empleados de perro chico» porque ridiculizar al humilde no es propio de hombres de fuerte espiritu y razon regura.

Mas le valiera á «La Crónica», pedir al Ayuntamiento que aplique la ley municipal á los concejales que no asisten á las sesiones y olvidan sus deberes, por que mejor sería dejar un puesto vacante en el Municipio que no verle mal ocupado.

¡Valiente campaña ha hecho el del puente de Benisala!

En la inspeccion de la caja de Ultramar se han recibido los alcances definitivos de Gonzalo Gonzalez, de Elche; Tomás Vilella Ros, de Catral; José Blanquet Navarro, de Villena; Joaquin Torres Monte, de Concentaina; Francisco Miñana Alberán, de Monforte; José Mesa Deltell, de Pinoso; Francisco Moreno Costa, Monserrate Perez Budia y Teodoro Caprieto Calderon, de Orihueña.

RESES SACRIFICADAS AYER:—Un novillo, seis ovejas y cinco cerdos.

La comision de Ornato ha suspendido los trabajos de reparacion de una casa de la calle de Arriba, hasta tanto que no desaparezcan las canales de madera que ya se habian colocado en dicha casa y se sustituyan por tubos de zinc y hierro.

Por disposicion del secretario de Ayuntamiento Sr. Lopez, se siguen en las oficinas municipales con gran actividad por mañana y tarde, los trabajos referentes al censo y á las operaciones de quintas.

Ayer se dió sepultura en el cementerio de esta ciudad á dos cadáveres, uno de párvulo y otro de adulto de 100.

Hoy se habrá verificado en Madrid el sorteo de la loteria nacional por el nuevo sistema de irradiacion.

Tan grande ha sido el pedido de billetes por las administraciones de loteria de provincias que la Direccion general del ramo hace días no ha podido satisfacer ninguno por haberse agotado los 40.000 billetes de que constaba este sorteo.

Si continuara este entusiasmo no habrá más que doblar el número de billetes con lo cual el gobierno habrá conseguido un triunfo con el nuevo sistema.

ALCANCE POSTAL

Madrid 18.—7'45 n.

Senado:—Jura el cargo de senador el general Armiñan. Seguidamente el general Antequera esplana su interpelacion sobre marina, censurando al ministro por el largo plazo que pide en la ley para construir la escuadra. El orador explica detenidamente la participacion que tuvo en la comision respectiva rechazando toda responsabilidad.

Congreso:—El Sr. Sanchez Campomanes ataca rudamente al director de Comunicaciones. El Sr. Celleruelo habla y reca-

ba para sí su libertad de accion pero dentro del credo posibilista; se extiende en largas consideraciones para demostrar que los partidos liberales deben estar en el poder más tiempo que los conservadores, puesto que pueden considerarse como próximos á la república. Dice así mismo que el estado actual de la política no ha variado en nada del que ofrecía á la muerte del rey. En el Senado ha ocurrido á última hora un incidente; el senador Sr. García Torres ha presentado una proposicion incidental que ha sido considerada como un voto de censura al Sr. Ministro de Marina. Despues de deliberar ampliamente sobre si debía ó nó votarse la proposicion, fué desechada por 72 votos contra 1.

En el salon de conferencias han tenido un serio altercado los Sres. Sanchez Campomanes y director de Comunicaciones por las palabras que el primero ha dirigido al segundo en la sesion de hoy.

El ministro de Fomento autorizado por os representantes de la provincia de Teruel presentará en las Córtes un proyecto de ley autorizando la subasta del ferrocarril de Calatayud á Sagunto.

El Sr. Lopez Dominguez rechazaba enérgicamente las palabras del Sr. Celleruelo diciendo algo de la indisciplina militar, afirmando el general que la causa de la indisciplina han sido siempre los partidos republicanos y que los generales han contribuido siempre á mantenerla. En el penal de Alcalá se han amotinado los presos considerándose imposible el dominar el motin. El gobernador ha salido para dicho punto. Los jefes de la minoría se han reunido con el Sr. Martos, acordando que la primera hora de las sesiones se dedique á preguntas y que seguidamente se entre en la órden del dia.

TELEGRAMAS.

San Petersburgo 18.

El jefe del partido rusófilo saldrá muy en breve para Bousteicou con objeto de celebrar en dicha capital una reunion magna del partido y acordar nuevas bases en que descansarán las negociaciones que se llevarán á efecto sobre el asunto relacionado con Bulgaria y el príncipe Fernando.

Berlin 18.

En los círculos diplomáticos se comenta mucho, como favorable á la paz, el discurso que el czar ha pronunciado ante el gobernador de Moscow. El emperador ha manifestado que la paz europea no será turbada ni en este año ni en el venidero, pues la política rusa por lo conveniente, razonada y sensata, merece la aprobacion de todas las demás potencias, mientras esta dure la paz está asegurada.

Paris 18.

Entre los comerciantes de vinos se están recogiendo buen número de firmas, con objeto de elevar una exposicion al ministro de Negocios Extranjeros pidiendo que se prorrogue el tratado de Comercio con Italia.

Roma 18.

El resto de los peregrinos españoles han salido esta mañana con direccion á su pais.

